
Stadt Leverkusen NIEDERSCHRIFT 

über die 7. Sitzung (19. TA) 

des Betriebsausschusses Sportpark 

Leverkusen 

am Donnerstag, 18.11.2021, Rathaus, 
Friedrich-Ebert-Platz 1, 5. OG, Ratssaal 
Beginn: 17:00 Uhr 

Ende:  Uhr 
 

Anwesend: 

 
CDU 

Tim Feister Vorsitzender   

Matthias Itzwerth     

Kerstin Nowack     

Rüdiger Scholz     

Georg Karl Wollenhaupt     
 
SPD 

Heike Bunde  

Reiner Ludewigs     

Oliver Ruß     

 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Bettina Miserius  

Dr. Stefan Pausch     

Gerhard Wölwer     

 
BÜRGERLISTE 

Peter Viertel     
 
OP 

Manfred Heppner     

 
AfD 

Markus Michels     
 
FDP 

Dr. Monika Ballin-Meyer-Ahrens     
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DIE LINKE 

Fatma Kisikyol     

 
 
Es fehlen: 

 
SPD 

Petra Haase     
 
Sachkundige Einwohner gem. § 58 Abs. 4 GO NRW 

Fouad El Allali     

 
Beratende Mitglieder gem. § 58 Abs. 3 GO NRW: 

Karl-Josef Weißenfels     
 
 
Seitens der Verwaltung nehmen an der Sitzung teil: 

Melanie Offermann Dez. IV 

Nelly Schreiner Betriebsleitung Sportpark Leverkusen   

Dieter Scholz Sportpark Leverkusen   

Judith ter Borg Sportpark Leverkusen 
 
 
Gäste: 

Andy Franke  
 
 
Schriftführung: 

Jana Hacke Sportpark Leverkusen   
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Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung 

  
 Rh. Feister (CDU) eröffnet die öffentliche Sitzung und stellt die Beschlussfä-

higkeit fest. 
 
Anschließend stellt er die Arbeitstagesordnung zur Abstimmung. 

 
- einstimmig -  

 
2 Niederschriften 

  

 Die Niederschrift der Sitzung vom 16.09.2021 wird zur Kenntnis genommen. 
 

Rh. Scholz (CDU) bezieht sich erneut auf Punkt 6 der Niederschrift vom 
10.06.2021 „Bewegung im Quartier – Sport im Grünen – kostenfrei, gesund-
heitsfördernd, kommunikativ im Einklang mit der Natur“ und erkundigt sich 

nach dem aktuellen Sachstand. 
 

Frau Schreiner erläutert, dass der SportBund Leverkusen bereits in Kontakt 
mit dem Fachbereich Stadtgrün steht. Da der Fachbereich Stadtgrün verant-
wortlich für die Errichtung von Outdoor-Sportgeräten ist, soll dieser die ent-

sprechenden Anträge für das Förderprogramm „Moderne Sportstätte 2022“ 
stellen.    

 
3 Gewalt gegen Kinder - Prävention und Intervention in Leverkusen ausbauen und 

stärken! 

- Antrag der Fraktionen CDU und SPD vom 06.10.2021 
- Nr.: 2021/1088 

  
 Rf. Bunde (SPD) schlägt vor, der Entscheidung des Kinder- und Jugendhil-

feausschusses zu folgen. 

 
- einstimmig -  

 
4 Änderung der „Entgeltordnung für das Freizeitbad CaLevornia und der Park-

Sauna des Sportpark Leverkusen“ und der „Entgeltordnung für die Benutzung 

der Hallenbäder und Hallen- und Freibad Wiembachtal des Sportpark Lever-
kusen“ 

- Nr.: 2021/1099 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat: 

 
Wie Vorlage 

 
dafür:  15 (5 CDU, 3 SPD, 3 BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN, 1 OP, 1 AfD,  

1 FDP, 1 DIE LINKE) 

dagegen:   1 (BÜRGERLISTE) 
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5 Wirtschaftsplan 2022 des "Sportpark Leverkusen" 

- Nr.: 2021/1100 

  
 Auf S. 12 des Wirtschaftsplans wird beschrieben, dass mit Ausnahme der 

Sportplatzanlage Birkenberg, alle Sportplatzanlagen an die dort als Haupt-
nutzer aktiven Sportvereine im Rahmen von Nutzungsvereinbarungen mit 
nachhaltigem Erfolg übertragen wurden. 

 
Herr Itzwerth (CDU) erkundigt sich, ob es bei der Sportplatzanlage Birken-

berg ebenfalls einen Verein gibt, der als Hauptnutzer angesehen und die An-
lage im Rahmen einer Nutzungsvereinbarung übertragen bekommen könnte. 
 

Herr Scholz (SPL) führt aus, dass diese Sportplatzanlage u.a. aufgrund ihrer 
Größe eine Sonderstellung einnimmt. Sie wird von zahlreichen Schulen und 

Vereinen genutzt, von denen jedoch keiner als Hauptnutzer angesehen wer-
den kann. Er erinnert daran, dass die Anlage vor einigen Jahren an den 
SportBund Leverkusen übergeben wurde, was sich jedoch nicht als zielfüh-

rend erwiesen hätte. 
 

Seit der Rückübertragung der Anlage an den Sportpark Leverkusen erfolgt 
die Platzvergabe an Schulen und Vereine ehrenamtlich über den SportBund 
Leverkusen. Da die Unterhaltung und Pflege der Anlage mit ihren Aufbauten 

sehr zeitintensiv sei, hätte der Sportpark einen Platzwart angestellt. Diese 
Vorgehensweise hätte sich bewährt, sodass eine Änderung nicht vorgesehen 

sei. 
 
Rh. Feister (CDU) stellt die Vorlage zur Abstimmung. 

 
Beschlussempfehlung an den Rat: 

 
Wie Vorlage 
 

dafür:  15 (5 CDU, 3 SPD, 3 BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN, 1 OP, 1 AfD,  
1 FDP, 1 DIE LINKE) 

Enth.:   1 (BÜRGERLISTE)  
 
6 Umbenennung des Fußballstadions an der Tannenbergstraße 

- Antrag der Fraktionen CDU, SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und FDP vom 
30.09.2021 

- m. Stn. v. 03.11.2021 
- Nr.: 2021/1065 
  

 Laut Aussage von Rh. Scholz (CDU) hätte es ein Gespräch mit dem Verein 
hinsichtlich des Vorhabens, die Anlage umzubenennen, gegeben. Der Verein 

hätte damals zugestimmt. Nun sei der CDU jedoch eine gegenteilige Aussa-
ge des Vereinsvorstandes zugetragen worden. Er beantragt daher eine Ver-
tagung des Antrags in die Sitzung am 27.01.2022, damit ein erneutes Ge-

spräch mit dem Vereinsvorstand erfolgen kann. 
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Es wird sich dafür ausgesprochen, dass die Verwaltung nach dem Gespräch 
eine schriftliche Stellungnahme vom Verein einfordert, auf deren Grundlage 

ein Beschluss gefasst werden kann. 
 

Rh. Feister (CDU) lässt über folgenden Vertagungsantrag abstimmen: 
 
Der Antrag wird in die Sitzung des Betriebsausschuss Sportpark Leverkusen 

am 27.01.2022 vertagt. 
Die Verwaltung wird auf Grundlage des Gesprächs zwischen den Antragstel-

lern und dem Vereinsvorstand eine öffentliche Stellungnahme vom Verein 
einfordern. 
 

- einstimmig -  
 

Bericht des Dezernenten 
  
Es wird kein Bericht abgegeben.  

 
Zusatzanfragen zum Mitteilungsblatt z.d.A.: Rat (ab lfd. Nr. 8/2021) 

  
Es werden keine Zusatzanfragen gestellt. 
 

 
Rh. Feister (CDU) schließt die öffentliche Sitzung gegen 17:15 Uhr. 

 
 
gez. Feister      gez. Hacke 

______________________________ ______________________________ 
Tim Feister 

Vorsitzender 
  

Jana Hacke 

Schriftführerin 
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